



## 四 気 折 々

川越町立川越中学校  
学校だより第25号  
令和5年10月10日  
言葉でつなぐ「体育祭の成果」

### 【 体育祭の成果 】

- ① 練習段階から、誰もが仲間とともに一生懸命に全力で取り組めた体育祭。誰もがみんなを全力で応援できた体育祭。その応援を背に、自分ができることを考えてクラスのために一生懸命に全力で取り組めた体育祭。そんな姿に自然と拍手ができる川越中学校の強み。
- ② 全校生徒のみなさんと先生たちと一緒に創り上げた、2年目を迎える『新しい川中スタイルの体育祭』。みんなで頑張れる川中の体育祭を定着させ、発展させ、これからにつないでくれました。
- ③ 最初で最後の体育祭を仲間とともに全力を出し切り、全力で楽しんだ3年生。準備から当日の係も先頭になって頑張ってくれました。後輩たちはそんな先輩の姿をしっかりと、記憶と心に刻むことができました。やっぱり、『川越中学校は先輩の姿から学べる学校です！』



### 【 体育祭の閉会式で、「校長あいさつ」として伝えた言葉 】

体育祭でクラスのみなで肩を組んだ円陣のあたたかさ、そして居心地のよさ・・・。その中にちゃんと自分がある。肩を組んだまま、周りを見るとみんな笑顔。なんだか気持ちがいい。自分がその中の一人だと感じたときってすごく居心地がいい。この居心地のよさをずっと感じていたい。

自分はクラスの大切な一員。そんなあたたかな空間を仲間と先生と一緒に共有できたことが嬉しい！一人一人はクラスにとって欠かすことができない大切な存在なんです。そんなことに気づいた体育祭。みんなで本当に全力で頑張った体育祭。

クラスが、学年がそして川中が、自分を認めてくれる居場所であり、全力で頑張れる居場所です！その大切なみんなの居場所が川越中学校なんです！

**絶対**に、体育祭という行事に対する勢いや、その場限りの雰囲気だけであってはいけないと思います。

この体育祭で学び得たチカラを「どう活かすのか」、「どうつなげていくのか」が大切になります。

### [ 各学年の子どもたちの「言葉でつなぐ」体育祭 ]

担任の先生、学年主任の先生が目的や意図を持ち、「学級通信」「学年通信」に毎日のように紹介される全校生徒の言葉や思い。体育祭に向けてみんなが記す言葉や思いは、9月当初は「自分のこと」が中心だった内容が、日に日に、「クラスの仲間に対しての思いや気づき」、「先輩や後輩の様子を見て参考になったこと」、「今のクラスに対して思うこと」など・・・どんどん内容に変容があり、みなさんの取り組みにも良い意味でのいっばいの変化が表れてきました。

#### 【 3年生の振り返りから（3年2組生徒より） 】

クラス全員が応援していたし、バトンミスでも、抜かされても誰も責める人がなくて良かった。体育祭で、誰のことでも応援できたところやメリハリをつけて行動できたところなど、普段の生活でも生かしていきたいです。

次は文化祭があるので、クラス全員で一致団結して頑張っていきたいです。本当に今日は楽しかったし、いろいろな人と話すことができました。卒業までもう少しなのでクラス全員で楽しみたい。



#### 【 2年生の振り返りから（2年4組生徒より） 】

応援や団結して取り組んでいる姿がとても良かったです。声を出してチームのために全力を尽くしたり、みんなそれぞれが色々なかたちでチームに貢献できていたと思います。今どうする場面かという切り替えの部分が甘かったと思うので、日常と同じ課題を、日を重ねて達成していきたいです。

また、応援の姿を日常の教え合い・協力という部分に活かしていきたいです。



### 【1年生の振り返りから（1年1組生徒より）】

体育祭で仲間と一緒に何かに挑戦する楽しさを改めて知ることができました。

特にクラスのみならず肩を組んで1つになっているときに、「全力でやろう」「楽しい」という思いがどんどんあふれてきました。応援の時は自分のクラスや学年でなくても、自然と声が出たり、手をたたいたりしてしまうような温かい雰囲気でした。1組の通信の題名でもある、「その瞬間を全力で」。誰一人手をぬいたりせず、全力でそれぞれの種目に取り組んでいた。これはあの全員で作り上げた空気感や思いがあつてこそだと思います。今回で学べた協力する事の大切さ、楽しさを活かして体育はもちろん、学級活動や授業でも班活動で取り組んでいきたいと思っています。



### 【保護者の皆さま、来賓の皆さま、PTA本部役員の方々の皆さまへの感謝とお礼】

昨年度、3年ぶりに開催した体育祭。午前開催の「新しいスタイルの川中体育祭」から2年目。閉会式を午後に移し、保護者や地域の皆さん、来賓のみなさんを人数制限をなくした体育祭。しかし、前日までの学級閉鎖で心配もある中での開催。開催日も延期したのですが、本当に適切であるのか不安もありました。しかし、「全校生徒が参加できる体育祭」「一人でも多くの子どもたちの笑顔があふれる体育祭」を創り出すという思いの中で、すべての子どもたちと教職員と一緒に新しい体育祭を築いてきました。のべ人数、300名を越すほどの保護者の皆さまにもいっぱいの応援をいただきました。子どもたちはその応援と声援を力に、一生懸命な頑張りをを見せてくれました。子どもたちのいっぴいの成長を感じることができました。

大きなケガや事故、熱中症もほぼなく体育祭が無事終了することができました。体育祭の振り返りの感想が、担任の先生からの「学級通信」、学年主任の先生からの「学年通信」に記されています。ぜひ読み返していただきたいです。子どもたちの感想や言葉を聴くだけで体育祭を開催して本当に良かったと思います。保護者の皆さま、来賓の皆さま、PTA本部役員の方々の皆さまには感謝とお礼しかありません。本当にありがとうございました。（校長 田口佐登志）



### 【来賓の皆さまの「言葉でつなぐ」体育祭】

爽やかな秋晴れの下、体育祭が無事に開催されましたこと、大変うれしく思います。

競技においては、各学年で「スピード感」「力強さ」が異なり、中学の3年間がいかに大きな成長時期であるかを実感しながら観戦させていただきました。また、生徒の皆さんと教員の方々が一体となり、懸命に競技される姿を拝見し、中学生時代の熱い気持ちを思い出さずなど、体育祭の素晴らしさを再認識させていただきました。感染症や熱中症に配慮いただきながら、スムーズに運営いただいた教員、急な日程変更にもご対応いただきましたPTA役員、応援をいただいたご父兄、皆さま方のご尽力により、主役である生徒たちにとって素晴らしい体育祭になったのではないかと感謝しています。

【川越中学校関係者評価会議委員及びPTA会長 森山 靖士 様より】

コロナウイルスや季節外れのインフルエンザの影響もあり1日順延となりいろいろと心配するところもありましたが、雲一つない晴天の中、体育祭が開催された事、本当に嬉しく感じました。

友達と力を合わせて楽しむ一方、他のクラスとの競技を通じて、勝敗に対する感情、スポーツマンシップを学ぶ事が出来たのではないのでしょうか？3年生の最後の種目となる全員リレー前、3年生全員で大きな一つの円を作り、皆で鼓舞し合う姿に強く感動しました！The青春！「FRIENDSHIP ENJOY SMILE」生徒会、教職員、PTA 皆の助け合いがあり、笑顔いっぴいのテーマ通りの体育祭でした。私にとっても楽しい思い出として貴重なものとなりました。ありがとうございました。【川越中学校関係者評価会議委員及びPTA常任顧問 早川 尚孝 様より】

晴天白日の下、川中体育祭の開催おめでとうございます。川中の日常の一部、学びの一部を見学させていただきました。ありがとうございます。一人一人の溢れる笑顔に包まれ、真剣に取り組んでいる姿、時折はしゃいでいる姿（笑）、たくさんのいろんな表情を見て川中っていいなあと思いました。ほっこりしました。校長先生のお言葉も印象的で、先生たちが生徒さんのことを大切に大切にされているのを感じ、一親として感謝の気持ちでいっぱいです。特に谷先生はリレーの時は誰よりも熱かったですね。次は文化祭があります。ひとつひとつ悔いのないよう頑張ってください。応援しています。役員の方もお疲れさまでした。ありがとうございました。引き続きよろしくお願ひいたします。

【川越中学校関係者評価会議委員及びPTA顧問 伊藤 健一 様より】

ラジオ体操が終わりテント席に帰る生徒たちの元気な声、聞いていて本当に気持ちよかったです。玉入れ、大玉転運び・・・見ていると、良い意味で、アレ？中学生なのよねって・・・少しぎこちなさの中にも可愛らしさがあり、真面目に全力で取り組み、真剣な姿が顔の表情に出ていました。リレーの時の仲間を応援する姿、声、笑顔とともに印象に残りました。どの種目においても一生懸命に取り組む姿を楽しく見させてもらいました。先生方も元気な方が多く、場をしっかりと盛り上げてくれました。本当に有意義な体育祭を見ることができました。何よりも、全力でやりきった、中学校生活最後の体育祭となる3年生のみなさんの姿がとにかく素晴らしい！！そして、2年生・1年生のチームとしてみんな頑張った全員リレーの姿、本当に素晴らしかったです！！

【川越中学校関係者評価会議委員及び川越町民生児童委員協議会会長 小西 照代 様より】

雲一つないお天気に恵まれ4年ぶりにたくさんの人たちと共に開催できた体育祭に、心より嬉しく思います。昨年以上の全員で力いっぴいの応援、子どもたちの笑顔に感動をいただきました。子どもたちの、「がんばること」、「みんなで支えること」、「協力してチームでがんばること」。本当に、インフル・コロナ等に負けずにがんばる力は、本当にすごかったです。先生方のご努力、本当にありがとうございました。感動の体育祭に「感謝！！」です。

【川越中学校関係者評価会議委員及び川越町人権擁護委員 牧野 孔美 様より】

